



Antwort zur Anfrage Nr. 1058/2022 der Stadtratsfraktion PIRATEN & VOLT betreffend
Softwarenutzung an Mainzer Schulen (Piraten & Volt)

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

- 1. Welche Mainzer Schulen nutzt welche Software für Videokonferenzen und Online-Unterricht?**
Allen Mainzer Schulen steht das vom Bildungsministerium bereitgestellte Videokonferenzmodul „BigBlueButton“ (BBB) zur Verfügung.
- 2. Welche Mainzer Schulen nutzen noch Microsoft Teams?**
- 3. Falls Schulen noch Microsoft Teams nutzen: Bis wann werden diese Schulen auf eine datenschutzkonforme Lösung umgestellt?**
Entsprechend der Mitteilung des Landesdatenschutzbeauftragten wurde die Nutzung von Microsoft Teams im schulischen Bereich untersagt.
- 4. Fehlen durch den Wegfall von Microsoft Teams ggf. wichtige Features (z. B. für asynchrone Kommunikation) oder sind die Schulen mit den dann genutzten Plattformen zufrieden?**
- 5. Falls Features fehlen: In wessen Verantwortung liegt es, deren Umsetzung und Entwicklung zu konzipieren und zu realisieren?**
Der Verwaltung ist das Fehlen von bestimmten Features nicht bekannt. Sollten im Einzelfall Bedarfe entstehen, obliegt es der Schule notwendige Module beim Schulträger zu beantragen, dieser stellt diese nach Rücksprache bereit.
- 6. Welche Mainzer Schulen nehmen/nehmen nicht an der Plattform Schulcampus des Landes teil?**
Bei der Plattform Schulcampus handelt es sich um eine Landeslösung. Der Verwaltung liegen in diesem Zusammenhang keine Daten vor.
- 7. Wie bewertet die Verwaltung die Plattform Schulcampus?**
Die Verwaltung bewertet vom Land bereitgestellte Software nicht.

Mainz, 14.07.2022

gez.

Dr. Eckart Lensch
Beigeordneter